

PLEYBER-CHRIST

ASC patrimoine. Au rendez-vous des souvenirs

7 avril 2010

Dimanche soir, la salle des fêtes s'était métamorphosée en salle obscure. Il y régnait aussi un air de nostalgie apprécié d'un public venu très nombreux.

Des courts métrages

La section patrimoine de l'ASC projetait la premièrepartie d'une série de films tournés dans les années 1950 à 1960 à Pleyber-Christ, par un trio de cinéastes amateurs qu'étaient l'abbé Jean Crenn, André Abgrall et Louis Croguennec. À l'époque, ces courts métrages étaient présentés, chaque semaine, au cinéma l'Hermine (bâtiments du patronage), en première partie de films qui appartiennent maintenant aux grands classiques du cinéma. Précieusement conservés, ces films ont depuis été confiés à la cinémathèque de Bretagne qui les a remis en état.

À l'époque de l'après-guerre

Récemment, ils ont été remaniés et «modernisés» par la section patrimoine. Ils ne sont plus muets, ils ont gagné un accompagnement musical et, de plus, Alain Martin, président de la section patrimoine, les a enrichis d'un commentaire vivant, plein d'humour et captivant. Les 250 spectateurs présents ont ainsi pu assister a des scènes atypiques de cette époque d'après-guerre, avant-garde du machinisme et des progrès. Cette première partie a retracé quelques événements marquants: communions, mariages, courses cyclistes (y compris le Tour de France), fêtes patronales, scènes de la vie rurale (dont les fameux battages), inaugurations (y compris la bénédiction d'un transformateur à Lesquiffiou).

D'autres représentations

Les spectateurs ont aussi pu se rendre compte de la modification de certains lieux au fil du temps et des bâtiments de l'époque (salle des fêtes, gendarmerie, presbytère). Certains ont aussi reconnu des visages ou se sont revus à l'époque de leur jeunesse. Tous les événements de cette période étaient suivis par une foule considérable qui ferait bien des envieux de nos jours. La seconde partie sera projetée samedi, à 20h30, toujours à la salle des fêtes et deux autres soirées sont programmées les 17et 24avril, entrée 2 €.

Contact Alain Martin, tél.02.98.78.45.84.